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Mitglieder
Heinz-Dieter Priewe
Maik Lietz
Hans Espenschied
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Protokollführung
Anja Surkamp
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Mitglieder
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Weiterhin anwesend:
Frau Pahl, Bürgermeisterin Stadt Dassow
Frau Prahl, Amt Schönberger Land
Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde



3 Änderungsanträge zur Tagesordnung

4 Billigung der Sitzungsniederschrift der 
vorangegangenen Sitzung des Ausschusses 25.02.2020

5 Öffentliche Vorlagen

5.1 Straßenbeleuchtung - Umstellung auf LED - 
Vorbereitung weiterer Förderanträge

4/218/2020

5.2 Highspeed-Internet-Ausbau - Ausbaulücken in Dassow - 
Beratung

5.3 Förderung des Klimaschutzes (Potenzial-Analyse und 
Maßnahmen zum Klimaschutz) - Beratung

5.4 StVO-Novelle vom 28.04.2020 - Seitenabstand zu Rad- 
und Fußgängern - Beratung

5.5 Rosenhagen - Information und Diskussion zum Stand 
der Dinge

5.6 Wifi4EU Förderantrag - Information zum Stand der 
Dinge

6 Sonstiges



Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Fenner eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Mobilität, Ordnung, 
Klimaschutz und Wirtschaft. Er begrüßt die Anwesenden und stellt neben der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit des 
Ausschusses fest.

2 Einwohnerfragestunde
Herr Nikolai nimmt Bezug auf den Tagesordnungspunkt 5.4 und die aktuelle 
Situation der Radfahrer und Fußgänger in der Ortslage Rosenhagen. Weiterhin 
fragt er nach dem aktuellen Stand der geplanten Verkehrsführung des 
Baustellenverkehrs. Hierzu sprechen Frau Prahl von der Amtsverwaltung und 
Frau Pahl.
Herr Stritz fragt nach der Möglichkeit, den Besucherverkehr des Café Strandgutes 
in Rosenhagen über den Verbindungsweg am Café von der Straße des Friedens 
zur Strandstraße zu führen.

Anmerkung der Verwaltung: Die Überprüfung des Weges ergab, dass es sich um 
einen Privatweg handelt. Eine öffentliche Freigabe des Weges ist daher nicht 
möglich.

Frau Bestmann richtet ebenfalls eine Anfrage zum bevorstehenden TOP 5.4 an 
den Ausschuss. Die nunmehr in der StVO festgelegten Seitenabstände beim 
Überholen von Fußgänger und Radfahrern können in der Straße des Friedens in 
Rosenhagen nicht eingehalten werden. Hierzu spricht Herr Fenner und verweist 
auf die Beratungen zum TOP 5.4.

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor.
Beschluss:
Der Ausschuss für Mobilität, Ordnung, Klimaschutz und Wirtschaft beschließt die 
vorliegende Tagesordnung.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 0

4 Billigung der Sitzungsniederschrift der 
vorangegangenen Sitzung des Ausschusses 
25.02.2020

Beschluss:
Der Ausschuss für Mobilität, Ordnung, Klimaschutz und Wirtschaft genehmigt die 
Niederschrift über die Sitzung vom 25.02.2020.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en



5 0 0

5 Öffentliche Vorlagen

5.1 Straßenbeleuchtung - Umstellung auf LED - 
Vorbereitung weiterer Förderanträge 4/218/2020

Herr Fenner begrüßt Frau Prahl von der Amtsverwaltung und übergibt das Wort 
an sie.
Frau Prahl informiert ausführlich über den aktuellen Stand der Modernisierungen 
der Straßenbeleuchtung im Stadtgebiet und die aktuellen Förderanträge in 2020. 
Der Ausschuss wird daher um Vorberatung zur Erarbeitung einer 
beschlussfähigen Prioritätenliste zur Vorbereitung einer Beantragung von 
Fördermitteln ab 2021 gebeten.
Es entsteht eine rege Diskussion an der alle Ausschussmitglieder teilnehmen.

Beschluss:
Der Ausschuss für Mobilität, Ordnung, Klimaschutz und Wirtschaft empfiehlt der 
Stadtvertretung folgende Prioritätenliste „Straßenbeleuchtung“:

1. Pötenitz, Siedlung
2. Pötenitz, Bergstraße
3. Barendorf, Seestraße
4. Dassow, Siedlung (Rosa-Luxemburg-Straße, Beethovenstraße, Franz-

Mehring-Straße, Goethestraße – einschließlich Kabelprüfung)
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 0

Auf Nachfrage zu der Leuchtenart teilt Frau Prahl mit, dass die Stadtvertretung 
bereits eine entsprechende Entscheidung getroffen hat. Die seinerzeit 
beschlossene Leuchtenart ist auch immer noch verfügbar.

Frau Prahl verlässt um 19.40 Uhr die Sitzung.

5.2 Highspeed-Internet-Ausbau - Ausbaulücken in 
Dassow - Beratung

Herr Fenner erläutert den Tagesordnungspunkt und bezieht sich auf die 
Nachfrage von Bürgern in der letzten Sitzung. Es sollte daher festgestellt werden, 
wo sich im Stadtgebiet Ausbaulücken befinden, die derzeit nicht förderfähig sind. 
Frau Pahl erwähnt die Beteiligung der Ortsteilvertretungen zur Feststellung bzw. 
den Breitbandkoordinator des Landreises NWM. 
Die Beteiligung der Ortsteilvertretungen wird mehrheitlich befürwortet, sodass 
die Mitglieder dazu schriftlich angehört werden sollen. In Auswertung und 
Vorbereitung zur nächsten Sitzung wird der Rückmeldetermin auf den 20.06.2020 
festgelegt.

Herr Fenner teilt mit, dass er Kontakt zum Breitbandkoordinator des Landkreises 
herstellen und diesen evtl. zur nächsten Sitzung am 30.06.2020 einladen wird.



5.3 Förderung des Klimaschutzes (Potenzial-Analyse 
und Maßnahmen zum Klimaschutz) - Beratung

Herr Fenner erläutert, dass aufgrund des Antrages der SPD-Fraktion finanzielle 
Mittel in Höhe von 10.000 Euro zur „systematischen Ermittlung aller 
Möglichkeiten zur CO2-Vermeidung, sowie der nachfolgenden Veranlassung bzw. 
Förderung von Maßnahmen durch die Stadt“ in den Haushalt 2019 eingestellt 
wurden. Der Ausschuss für Mobilität, Ordnung, Klimaschutz und Wirtschaft sollte 
daher nunmehr beraten, wie die Mittel effizient eingesetzt werden können.

Herr Fenner berichtet von seiner Beratung durch den Planungsverband 
Westmecklenburg und der Empfehlung kein Konzept für das gesamte Stadtgebiet 
zu erstellen, sondern konkrete Maßnahmen umzusetzen. Weiterhin berichtet er 
von den Erfahrungen der Landeshauptstadt Schwerin. Hierzu sprechen Frau Pahl, 
Herr Lietz und Herr Meyer.



Aufgrund der aktuellen Beratungen zur Änderung des Flächennutzungsplanes der 
Stadt Dassow sollte der Klimaschutz bei den noch zu treffenden Beschlüssen 
berücksichtigt werden. Herr Meyer spricht sich vor einer Beschlussempfehlung für 
eine Verweisung des Tagesordnungspunktes an die einzelnen Fraktionen aus.

5.4 StVO-Novelle vom 28.04.2020 - Seitenabstand zu 
Rad- und Fußgängern - Beratung

Herr Fenner berichtet von der aktuellen Novelle der StVO, insbesondere von der 
Konkretisierung des erforderlichen Seitenabstandes beim Überholen mit 
Kraftfahrzeugen von Fußgängern und Radfahrern.
Er übergibt das Wort an Herrn Priewe, der gebeten wird aufgrund seiner 
langjährigen Erfahrungen die Bedeutungen und Auswirkungen der Novelle zu 
erläutern. Hierzu spricht Herr Priewe ausführlich.

Im Ergebnis wird festgehalten, dass eine Vielzahl der öffentlichen Straßen und 
Wegen nicht die erforderliche Breite zum gesetzeskonformen Überholen nach der 
StVO haben. Es wird daher zukünftig notwendig werden, entsprechende Radwege 
im Stadtgebiet zu bauen. Hierzu sprechen Frau Pahl, Herr Priewe und Herr 
Fenner.

Der Landkreis NWM als zuständige Straßenverkehrsbehörde soll um 
Stellungnahme zur Umsetzung der StVO-Novelle ersucht werden.

5.5 Rosenhagen - Information und Diskussion zum 
Stand der Dinge

Frau Pahl berichtet von dem Abbau der Schrankenanlage und des 
Kassenautomaten am hinteren Parkplatzteil. Im Zuge der Neuaufstellung von 
Parkscheinautomaten auf dem Parkplatz in Barendorf wird auch in diesem 
Parkplatzbereich ein Automat aufgestellt.

Anmerkung der Verwaltung: Die Parkscheinautomaten wurden am 08.06.2020 
aufgestellt.

Herr Fenner berichtet von den Absprachen zur Aufstellung eines 
Parkplatzhinweisschildes, auf dem die Stellplatzkapazität der einzelnen 
Parkplätze angegeben ist.

Zur Problematik Baustellenverkehr bzw. Umleitung über Pötenitz sprechen Frau 
Pahl und Herrn Fenner.

5.6 Wifi4EU Förderantrag - Information zum Stand der 
Dinge

Herr Fenner berichtet über den aktuellen Stand zur Thematik Standorte. Derzeit 
gibt es Vorschläge für 14 Standorte, die durch die beauftragte Firma geprüft 
werden sollen. Es wird ein gemeinsames Gespräch mit Herrn Matzke, Herrn 
Fenner und der beauftragten Firma angesprochen. Frau Pahl gibt den Hinweis, 
dass die Vergabevorschriften zu beachten sind.



6 Sonstiges
Herr Priewe spricht den Prüfauftrag der Amtsverwaltung aus dem letzten 
Hauptausschuss zur Thematik Tonnenbegrenzung in der Goethestraße an. Hierzu 
sprechen Frau Pahl und Herr Priewe.

Vorsitz: Protokollführung:

Sören Fenner Anja Surkamp
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